

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

INE

SE AVANZARÁ EN LA CREDENCIALIZACIÓN DE LOS RESIDENTES EN ESTADOS UNIDOS: CÓRDOVA VIANELLO

El Instituto Nacional Electoral (INE) prometió avanzar en el proceso de credencialización de los mexicanos residentes en Estados Unidos, en el contexto de los ataques del presidente de ese país, Donald Trump. Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto, señaló que la credencial no sólo sirve para votar, sino también es una manera de empoderar a los ciudadanos mexicanos en el ejercicio de sus derechos políticos para poder eventualmente defenderse por las vías jurídicas establecidas. Al respecto, el consejero Enrique Andrade ofreció incrementar la difusión de esta posibilidad que tienen los mexicanos que viven en EU para acercarse a los consulados y obtener sus identificaciones. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

APRUEBA EL INE CREAR COMITÉ TÉCNICO DE RESULTADOS PRELIMINARES

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la creación del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que brindará asesoría técnica en la implementación y operación del PREP para el Proceso Electoral Federal 2017-2018, y que estará encabezado por Salma Leticia Jalife Villalón. La acompañarán en esta tarea Rosa María Mirón Lince, David Fernando Muñoz Negrón, Rafael Pérez Pascual y Gabriel Sánchez Pérez. El secretario técnico del Comité, que estará en funciones hasta el 31 de julio de 2018, será el titular de la Unidad Técnica de Servicios de Informática del INE, Jorge Torres. Tras la aprobación del Comité, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que el trabajo de dicho órgano será una contribución más al proceso de estandarización de la democracia en México, instruido a las autoridades electorales en la pasada reforma electoral. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 11, LUCIANO FRANCO)

CONTINÚA INE CON PROYECTOS INMOBILIARIOS

El director ejecutivo de Administración del Instituto Nacional Electoral (INE), Bogart Montiel, afirmó que la suspensión del plan para construir las dos torres para la nueva sede del organismo no canceló otros proyectos inmobiliarios, pero serán modificados. Se dará prioridad en una primera etapa a las obras que se necesiten para mejora, por medidas de protección civil, requerimientos de accesibilidad o aquellas obras que sean indispensables para evitar riesgos para los trabajadores. Posteriormente continuará la remodelación preventiva y correctiva de los 762 bienes inmuebles que administra el INE para ponerlos en las mejores condiciones que se pueda y hacer frente a los próximos periodos electivos. Para este año el Instituto presupuestó 79.9 millones de pesos para avanzar en la construcción de la Junta Local en Zacatecas y desarrollar proyectos ejecutivos para construir las Juntas Locales Ejecutivas de Quintana Roo, Querétaro, Aguascalientes y Nuevo León. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA)

ELECCIONES 2017

VA DEL MAZO POR EL PRI AL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO

El diputado federal Alfredo del Mazo Maza será el candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México. Así se determinó luego de intensas negociaciones entre los aspirantes Ana Lilia Herrera, Carolina Monroy, Carlos Iriarte, Ernesto Nemer, Alfonso Navarrete Prida y el propio Del Mazo Maza, en las cuales también participó el

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

governador Eruviel Ávila. Al salir de la residencia oficial de Los Pinos, el diputado priísta publicó en su cuenta de Twitter: “Con emoción les comparto que solicité licencia como diputado para buscar ser candidato del @PRI_EDOMEX al gobierno del Edomex”. Del Mazo Maza acudirá este viernes a la sede del tricolor en la entidad para solicitar el registro y se espera que sea como candidato de unidad. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1, ARIADNA GARCÍA Y HORACIO JIMÉNEZ)

ALERTAN PANISTAS POR IMPOSICIÓN

Panistas mexiquenses temen que la dirigencia nacional de su partido busque imponer a Josefina Vázquez Mota como candidata a la gubernatura, del Estado de México. Simpatizantes de José Luis Durán y Ulises Ramírez afirmaron que la militancia podría dar la espalda a la ex abanderada presidencial por no tener arraigo en la entidad. “A los panistas mexiquenses no nos gustan las imposiciones, por eso con Bravo Mena muchos no se unieron a la campaña, además de que él no despertó el interés de los votantes porque no era conocido aquí. “Lo mismo pasará si nombran a Josefina, porque tiene dos problemas: no tiene arraigo y no tiene trabajo político al interior del partido ni del estado”, dijo una fuente consultada. (REFORMA, NACIONAL, P. 12, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

SALA SUPERIOR

EL TEPJF REVOCA MEDIDAS CAUTELARES CONTRA PROMOCIONALES DEL PAN Y EL PT

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó las medidas cautelares de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante las cuales ordenó el retiro de un promocional del Partido Acción Nacional (PAN) en Coahuila y dos del Partido del Trabajo (PT) en el Estado de México por considerar que su contenido es genérico y puede ser difundido por los partidos políticos durante la precampaña. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN; INTERNET: MILENIO.COM, NOTIMEX; JORNADA.UNAM.MX, CLAUDIA HERRERA; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ; PROCESO.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; ENFOQUE NOTICIAS.COM, SERGIO PERDOMO; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; YAHOO! NOTICIAS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; NOTICIAS COLIMA.COM, REDACCIÓN)

VAN AL TEEM IMPUGNACIONES DE INDEPENDIENTES

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) turnó al Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) los recursos interpuestos por los aspirantes a candidatos a gobernador por la vía independiente Teresa Castell y Guillermo Ortiz Solalinde, por considerar que es la instancia encargada de resolver este tipo de controversias y le dio cinco días de plazo para resolver las impugnaciones contra los requisitos para contender en el proceso por el número desproporcionado de firmas y la necesidad de entregar copias de las credenciales de elector, entre otros puntos. (MILENIO.COM, CLAUDIA HIDALGO)

AUTORIDAD ELECTORAL PROTEGERÁ A MENORES DE EDAD QUE APAREZCAN EN SPOTS

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad los Lineamientos para la protección de niñas, niños y adolescentes en materia de propaganda y mensajes electorales, a fin de garantizar sus derechos, integridad e imagen, en acatamiento de una sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El consejero Marco Antonio Baños afirmó que esas medidas se aplicarán el próximo periodo de campañas en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; REFORMA.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; YAHOO! NOTICIAS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX)

ACUSA MORENA A CONSEJEROS DEL INE DE DESACATO

Morena acusó a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) de desacatar una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al eximir a los canales 4 y 5 de Televisa de transmitir los spots de los partidos políticos en el Estado de México. Los representantes de Morena y los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Encuentro Social (PES) y Acción Nacional (PAN) reprocharon esta resolución del Comité de Radio y Televisión del INE, argumentando que las señales de dichas emisoras llegan a 59 municipios, candado puesto por el organismo comicial para incluirlas en el pautado electoral. (REFORMA, NACIONAL, P. 12, HÉCTOR GUTIÉRREZ INTERNET: JORNADA.COM, CLAUDIA HERRERA; REFORMA.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

ANALIZAN EXPULSAR A MEDINA DE LA CRUZ DEL PRI

Debido a que se encuentra vinculado a proceso por los delitos de peculado y daños al patrimonio estatal, Rodrigo Medina de la Cruz, ex gobernador de Nuevo León, deberá ser suspendido de sus derechos partidarios, aseguró Armando Barajas, consejero nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En entrevista, señaló que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria está recabando pruebas para emitir una resolución sobre la denuncia interpuesta contra el ex mandatario en julio de 2016, lo cual podría ocurrir en unos días. "Creo que lo próximo es la suspensión de derechos de Rodrigo Medina y, en el momento en que se defina su situación jurídica, vendría la expulsión", manifestó. Anticipó que si en 10 días hábiles no se realiza el análisis sobre la conducta de su compañero de partido, acudirá a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, ESTADOS, P. 27, ALMA E. MUÑOZ)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIHUAHUA

EX GOBERNADOR SE DECLARA INOCENTE, PERO PIDE AMPARO

El ex gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, intenta frenar por la vía legal las investigaciones en su contra por enriquecimiento ilícito y peculado. A pesar de haber señalado que las acusaciones son falsas, su abogado interpuso un juicio de amparo para evitar que se reabra la carpeta de investigación que fue cerrada cuando todavía era jefe del Ejecutivo estatal. De manera simultánea, el ex secretario de Hacienda, Jaime Herrera Corral, interpuso el mismo recurso de defensa, ya que enfrenta iguales acusaciones. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 31, LUIS ALONSO FIERRO)

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

CIUDAD DE MÉXICO

CONSTITUYENTES ELIMINAN FUERO A FUNCIONARIOS LOCALES

Diputados de la Asamblea Constituyente eliminaron el fuero de los servidores públicos de la Ciudad de México, con el argumento de que esta protección se había convertido en sinónimo de impunidad, por lo tanto, ahora deberán ser juzgados de la misma forma que cualquier persona. Los legisladores también incluyeron la posibilidad de que los ciudadanos soliciten juicio político para la destitución e inhabilitación de funcionarios de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial locales que hayan incurrido en violaciones graves al texto constitucional. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, GERARDO SUÁREZ)

MORELOS

REACTIVAN INVESTIGACIÓN CONTRA ALCALDE

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) reactivó la investigación en contra del alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, por la alteración del Registro Nacional Electoral y la falsificación de documentos. Al informar a la FEPADE sobre la negativa de la suspensión del amparo que tenía el alcalde local, la dependencia también fue notificada de la negación de permitirle el acceso a la indagación en su contra. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, MARCOS MUEDANO)

NUEVO LEÓN

ORDEN DE UN JUEZ FEDERAL LIBRA DE CÁRCEL A MEDINA

En un hecho sin precedentes, Nuevo León amaneció con un ex gobernador en la cárcel, luego de que Rodrigo Medina fue vinculado a proceso por peculado y daño patrimonial. Sin embargo, ese mismo día, tras pasar 19 horas preso en el Penal del Topo Chico, y ser registrado y fotografiado en uniforme naranja de reo, un juez federal ordenó su liberación. El juzgador consideró que Medina no debió haber sido encarcelado porque contaba con una suspensión provisional de amparo que protegía su libertad personal. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 9, JOSÉ VILLASÁEZ, DANIEL REYES Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ)

VERACRUZ

IMPULSAN DESAFUERO DE DIPUTADO VERACRUZANO

El fiscal de Veracruz, Jorge Winckler, acudió a la Cámara de Diputados para solicitar una declaración de procedencia contra el actual legislador priísta Tarek Abdala, quien es investigado por cinco delitos, entre ellos el desvío de 23 mil 156 millones de pesos. En entrevista, tras presentar la solicitud de desafuero, resaltó que Abdala Saad, tesorero de la Secretaría de Finanzas y Planeación de Veracruz durante el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, tendrá que responder por los delitos que se le imputan, por los cuales alcanzaría al menos 15 años de prisión. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 12, TANIA ROSAS)

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

DESATA TRUMP CRISIS EN RELACIÓN MÉXICO-EU

La relación México-Estados Unidos entró en una fase de crisis, que incluyó la cancelación del presidente Enrique Peña Nieto de su viaje a Washington para entrevistarse con Donald Trump. La rispidez comenzó con mensajes en la red social Twitter por parte del presidente Trump, en los que dejó claro que no le interesaba reunirse con Peña Nieto, “si éste no acepta pagar el muro” que el magnate quiere construir en la frontera entre ambas naciones. Dos horas después vino la respuesta de México y, por la misma vía, Peña Nieto, quien la víspera recibió el apoyo de la clase política mexicana para no viajar, canceló la reunión del próximo martes 31 de enero en Washington con el mandatario estadounidense. Por su parte, Sean Spicer, vocero de la Casa Blanca, dijo que Trump buscaría imponer un arancel de 20% a las importaciones mexicanas para financiar el muro, aunque más tarde matizó y agregó que era sólo “un ejemplo de las opciones que hay” para que México pague la valla. En tanto, el peso y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayeron luego de que Peña Nieto anunció que no asistirá a la reunión que tenía programada con Trump la próxima semana. En operaciones al mayoreo, que reporta el Banco de México, el peso volvió a ganar frente al dólar por quinto día consecutivo al apreciarse 0.27%, pero se devaluó en ventanillas bancarias 15 centavos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESÉNDIZ Y VÍCTOR SANCHO; REFORMA, PORTADA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO; LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 21, AGENCIAS)

HOY, CUMBRE DE TODOS LOS SECTORES EN LOS PINOS

Las fracciones parlamentarias del Congreso de la Unión y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respaldaron la determinación del presidente Enrique Peña Nieto de no ir a Washington a reunirse con el presidente Donald Trump. Los legisladores anunciaron que acudirán este viernes a una reunión en Los Pinos, convocada por el Ejecutivo, en la cual también estarán presentes empresarios. Por la tarde se prevé que el mandatario se reúna con gobernadores. El objetivo es diseñar una estrategia ante las agresiones de Trump. El coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, destacó que son momentos difíciles que demandan la unidad de todos, mientras el perredista Barbosa dijo que sin regateos apoyarán una política de Estado firme y digna para hacer frente a Trump. El ministro presidente de la Corte, Luis María Aguilar Morales, reivindicó la soberanía nacional frente a esta coyuntura. “No podemos tolerar que nadie venga a decirnos lo que debemos hacer, ni lo que otras personas quieren hacer de nosotros. México es un país con soberanía, con independencia y con el respeto a la ley y a las instituciones [...] Seguiremos siendo un gran país, que siempre estará por encima de cualquier problema”. La Cámara de Diputados expresó su respaldo al Presidente y anunció que recurrirá a todas las instancias necesarias para impedir que Trump cumpla su amenaza de financiar el muro con un impuesto a las importaciones. Los diputados confirmaron que asistirán hoy a Los Pinos. Secretarios, subsecretarios, gobernadores y el PRI señalaron que la unidad nacional es primordial ante las acciones y dichos del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que en la relación bilateral con Estados Unidos, “la unidad es y será necesaria siempre en favor de México [...] El presidente Peña Nieto decidió suspender su visita a Estados Unidos”, escribió en su cuenta de Twitter. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 10, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL, ENRIQUE MÉNDEZ, ROBERTO GARDUÑO, ALONSO URRUTIA, CAROLINA GÓMEZ MENA, DIANA MANZO, FABIOLA MARTÍNEZ, ALMA E. MUÑOZ, CLAUDIO BAÑUELOS Y GEORGINA SALDIERNA)

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

ES GUERRA POLÍTICA: CONAGO; INICIATIVA PRIVADA APLAUDE AL EJECUTIVO

Graco Ramírez, gobernador de Morelos y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), afirmó que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abrió una “guerra” contra México, por lo que la Conago respaldará al presidente Enrique Peña Nieto para enfrentarlo. En entrevista, Ramírez detalló que no se equivocó el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, en sus valoraciones. “Hizo un esfuerzo legítimo para evitar la confrontación, es todo principio diplomático esencial, para eso existe la diplomacia, que se agotó”. A su vez, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, aseguró que el gobierno mexicano debe oponerse por completo a la construcción de un muro fronterizo y rechazar cualquier negociación de rodillas. Mientras, la cúpula del sector privado nacional respaldó la decisión de Peña Nieto de no asistir a la reunión que se tenía programada a finales de mes con Trump y llamó al gobierno a mantener una postura firme en defensa de la soberanía nacional, y a continuar con las negociaciones en busca de fortalecer y mejorar los acuerdos comerciales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, JORGE RAMOS Y CORRESPONSALES; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, JUAN CARLOS MIRANDA)

AUGURA VIDEGARAY BUENOS ACUERDOS; ACUSAN PAN Y PRD TIBIEZA

Pese a que el presidente norteamericano, Donald Trump, canceló su encuentro con el presidente Enrique Peña Nieto y amagó con un arancel a las exportaciones mexicanas, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, dijo que ambos países llegarán a buenos acuerdos. “La relación con EU es una relación entrañable, de amistad, es una alianza fundamental y es una asociación. EU es un socio de México y México es un socio de EU”, agregó. Sobre el muro fronterizo, Videgaray reiteró que México no lo pagará. En tanto, senadores del PAN y PRD coincidieron en que Peña Nieto debe decirle a Videgaray que no es por la vía de un supuesto “compadrazgo” con el yerno de Trump como se llegará a la mesa de negociación con la nueva administración estadounidense. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 3, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 7 Y 12, ALBERTO MORALES Y GUADALUPE GALVÁN)

CUESTIONAN MEDIOS EN EL MUNDO A TRUMP

La prensa internacional reaccionó con dureza a las medidas anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para “reforzar” la seguridad fronteriza y frenar el flujo de migrantes, incluyendo la construcción de un muro que, insiste, pagará México. En Estados Unidos, The New York Times destacó en su editorial que “los hechos no están del lado” de Trump, pues quiere aumentar el número de agentes de la Patrulla Fronteriza, pero el flujo de migrantes ha caído en los últimos años. Llamó “ilusa” la promesa de que México pagará por el muro y advirtió que si la administración decide interrumpir la ayuda a México, “los ahorros serían modestos”. El diario español El País publicó que las medidas anunciadas por Trump muestran que iba en serio con sus promesas y que significan “el retorno al proteccionismo más estricto”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, GUADALUPE GALVÁN)

EVO MORALES LLAMA A MÉXICO A MIRAR MÁS AL SUR Y CONSTRUIR LA UNIDAD DE AMÉRICA LATINA

El presidente de Bolivia, Evo Morales, hizo un llamado a los mexicanos, a través de su cuenta de Twitter, a “mirar más al sur y construir juntos la unidad con base en nuestra identidad latinoamericana y caribeña”, luego de las contundentes medidas económicas y migratorias del nuevo mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, que

VIERNES 27 DE ENERO DE 2017

afectan a México. El presidente boliviano, fuerte crítico de Estados Unidos, destacó que Trump, apenas instalado en el poder, adoptará medidas contra bloques económicos que, según su percepción, fomentan el libre mercado. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, AGENCIAS)

SEGUNDO AJUSTE A PRECIOS DE LAS GASOLINAS, EL 4 DE FEBRERO: MEADE

El próximo 4 de febrero se aplicará el segundo ajuste a los precios de los combustibles, confirmó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, y estimó que el aumento será menor al aplicado en enero. Señaló que ese ajuste (al comienzo del año) fue muy importante porque reflejó dos condiciones inusuales, como el incremento en los precios internacionales del petróleo de 20% en el último trimestre del año pasado, y la depreciación del tipo de cambio. “Habrá que ver hacia adelante cómo se mueve: ha habido estabilidad en el precio del petróleo este año, pero en el tipo de cambio se ha seguido observado una gran volatilidad”, dijo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 21, ISRAEL RODRÍGUEZ)

ENTRA EN VIGOR LEY DE PROTECCIÓN DE DATOS

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, promulgó la Ley General de Protección de Datos Personales en poder de los sujetos obligados, la cual entra en vigor hoy viernes y establece las bases para homologar el uso de este derecho en el sector público. En el marco de la conmemoración del Día Internacional de Protección de Datos Personales, la comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Ximena Puente, afirmó que se trata de una ley que dotará al sector público de certeza jurídica y equilibrio regulatorio para la protección de ese derecho. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ALBERTO MORALES)

PRD SOLICITARÁ AL SENADO ABRIR CONTROVERSIA CONTRA CRITERIOS ANTLIBERTAD DE EXPRESIÓN

El coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Barbosa, aseveró que este viernes presentará en la reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) una solicitud para que el presidente del Senado de la República presente una controversia constitucional contra los lineamientos emitidos por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), ya que contienen aspectos que se separan o rebasan los alcances de la ley y podrían limitar la libertad de expresión. Barbosa refirió que la Jucopo podría acordar la interposición de la controversia y puede ser el presidente de la Mesa Directiva, Pablo Escudero, quien la presente a nombre del Senado. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 17, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL)